

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

EL MOMENTO POLITICO

Ahi está el conde Romanones, y quien dice el conde puede decir el marqués de Añuemas, Alba y Villanueva y sin violentar gran cosa la exégesis, don Melquíades Alvarez, asegurado que España está por una solución y por un Gobierno de izquierdas, fijándose en que éstas bullen en las plazas de toros, en los teatros, y en las plazas, y que las ojas periódicas de color salen humeando y aun echando humbre.)

Y, en cambio, otros elementos afirman lo contrario y hasta nos parece que lo demuestran; porque reconocen que la verdad que por las izquierdas — socialistas, comunistas — han dado numerosos mítines, como que no han hecho otra cosa que seguir su tradición; pero realmente no es un nuevo aquí, en la ciudad y en otras capitales, es que las plazas de toros y los teatros y se muestran tendenciosas y exaltadas, vitorean don Melquíades, a España y al Rey.

De manera que tenemos dos manifestaciones o dos realidades de opinión: una opinión republicana y una opinión monárquica. Una opinión claramente revolucionaria y otra socialmente conservadora. Una opinión que a toda costa y por todos los medios se propone derribar el trono y otra opinión que juzga de la más alta conveniencia nacional sostenerlo y conservarlo. ¿Existe entre la opinión republicana, revolucionaria, y los liberales que no han dejado de ser monárquicos, alguna relación, que permita creer, o por lo menos esperar que el Gobierno de los últimos desarmaría a los primeros? ¿No es de temer, contrariamente, que si se propusieran ataques por el sistema de arrojarles astillas de trono y pedazos de altar, removiendo y debilitando los alfileres del orden, más se orecerían? ¿Puede alguien dudar que Lenin arrojaría a Kerenski?

Hay que ver las cosas, no según nuestros deseos, sino como realmente son; y viéndolas así nadie tiene motivo, ni pretexto en las circunstancias presentes para abrigar esperanza alguna de que con un Gobierno llamado liberal, modificarían su actitud los capataces republicanos, ni sus sucesores; es decir, que un Gobierno liberal de Alba, de Romanones, de Añuemas y de todos juntos representaría lo que siempre ha representado y sumaría lo que ha sumado siempre, con algún sumando menos, si nada, porque no son pocos los españoles, sinceramente monárquicos, que no aceptarían con buen ánimo el regreso a nada que se pareciese y aun que recordase el año 23.

Para la opinión, aun esto que se llama opinión, se ha exteriorizado en alguna parte en el sentido de que van van al poder conjuncionados o no conjuncionados los caudillos liberales? ¿Se ha oído vitorear en alguna mita republicana a Romanones, a Alba, a García Prieto, a Melquíades Alvarez? Salvo el último, ¿ha comparecido alguno de ellos ante el pueblo? Pues a todas estas preguntas la realidad contesta negativamente, ¿cómo podría justificarse con régimen de opinión el advenimiento de los liberales al poder?

Hemos dicho antes que no en esta razón ni consideración que per-

milen creer en la reducibilidad de los irreducibles revolucionarios, por el hecho de que cualquiera de los personajes nombrados y especialmente don Santiago Alba ocupase el poder; y nos referimos a este ex militante porque la candidatura que más corre o hacen correr para la Jefatura del Gobierno en plazo breve es la suya. Pues bien: es verdad que el señor Alba contaba con las simpatías de las izquierdas, pero eso pasó tan pronto como estas se percibieron de que en el emigrado voluntario de los 7 años, antes hablaba la razón que el despecho y que no se prestaba a ir donde lo quisieran llevar, sino donde él se propusiera ir; pasó y se volvió con las toreros y en público y en privado, desde las tribunas y desde los periódicos le muelen los huesos. De manera que no existe — estrictamente, honestamente no puede existir — inteligencia y menos pacto entre don Santiago Alba y los republicanos; y no hace muchos días que el periódico alista a la vez que republicano — el leal y honesto en este punto — se lamentaba que en algunas provincias y regiones, como en Vizcaya, Cataluña y Valencia, realizasen pactos las derechas, y hoy como ayer — escribía — como antes y como siempre, nos entretenemos en mantener una guerra civil entre los elementos sinceramente democráticos. Este estado, reconocido, de guerra civil entre los expresados elementos — sinceramente democráticos — es el que existe entre los republicanos y el señor Alba.

De todo lo expuesto se deduce: que frente a la opinión revolucionaria, anti monárquica, existe una opinión no platónica, sino actuante socialmente conservadora con fuerza para ocupar el poder interpretando aspiraciones nacionales y que si lo ocuparan los liberales, tal ocupación representaría no una conquista sino una dádiva, merced y no merecimiento. Y esto viéndolo todo con rectitud y sin desconfianza, porque interviniendo esta se podría temer, oyendo propugnar ciertos pactos, que cayeran en la indignidad de entregar la plaza los obligados a guardar y defender sus puertas.

Nuestros deseos que en las circunstancias presentes, huyéndose de todo personalismo y aun de todo partidismo, debe establecerse una sincera, una apretada inteligencia monárquica, e ir a la lucha con la bandera desplegada a todos los vientos para batiir a los revolucionarios. Después en el Parlamento, podrían concretarse los programas y las soluciones y dar el poder a quienes mejor representaran e interpretaran el público anhelo, la verdadera opinión. Y eso podría hacerse con el general Berenguer en el Gobierno, pero, lo diremos una vez más, sin que la candidez ni la impericia — cosa diferente de la sinceridad — presidiesen las elecciones. Los liberales sólo pueden recibir el poder a título gracioso y con la repulsa de la opinión.

MIGUEL PENAFLO

Buques franceses

De hoy a mañana son esperados en nuestro puerto varias unidades de la Marina de guerra francesa. Permanecerán aquí unos tres días.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

—Se encuentra en ésta don Pablo Vila San Juan, Delegado de Construcciones Inmobiliarias S. A.

—De Madrid para pasar en su tierra una temporada ha venido el excelente picador de toros Antonio Baños «Calero».

—Ha regresado de Murcia la Superiora del Asilo de San Miguel Sor Pilar Martínez.

—De Madrid y Toledo ha regresado el coronel de Ingenieros don Mariano Campos con su distinguida esposa.

NOTAS VARIAS

Ayer tarde en la Iglesia parroquial castrense de Santo Domingo se unieron con los indisolubles lazos del matrimonio la bellísima señorita Conchita Gómez Sánchez y el distinguido teniente de navío don Francisco Permartín Sanjuán.

Apadrinaron a los contrayentes el padre de la novia el Comisario de primera clase de la Armada don Juan Gómez García y su esposa en representación ésta de la madre del novio.

Vendijo la unión el teniente vicario del Departamento don Gregorio Sánchez Bastes.

En el acto, que levantó el Juez Municipal don Julio García Vaso, firmaron como testigos don Francisco Muñoz Delgado, don Pedro Molero, don Luis Vial, don Pedro Ruiz, don Luis Blanca, don Rafael Abengoochea, don Manuel Calderón, don Fernando Delgado y don Eugenio Bienert.

La boda se celebró en familia. Los novios vestían traje de viaje y marcharon a seguidamente a Madrid donde fijan su residencia.

Deseamos muchas felicidades a los nuevos esposos. —Mañana tarde a las siete dará una conferencia en el Ateneo el literato don José Fuentes Ruiz sobre el tema «De arte, clasicismo y romanticismo en la escultura».

—En los primeros días de la próxima semana es esperado en esta el Excmo. señor Marqués de Magaz, nombrado Capitán General del Departamento.

—En la parroquia castrense ha recibido las regeneradoras aguas del Bautismo la preciosa niña que dió a luz donª Matilde Boltri, esposa de don Manuel Guzmán.

La nueva cristiana recibió los nombres de María y Matilde.

ENFERMOS

Se encuentra mejorado de su enfermedad don Pedro Antonio Soto.

LETRAS DE LUTO

En la capilla de los Marrejos de la parroquia castrense se han celebrado esta mañana funerales por el alma del cofrade don Augusto Murcia Martín de Vidales.

Damas enfermeras

En el Dispensario de la Cruz Roja (Alameda de San Antón) queda abierta la matrícula para el nuevo curso de Damas enfermeras de la Cruz Roja.

Las inscripciones pueden hacerse en el Dispensario desde las 10 a las 12 de la mañana y de las 4 a las 6 de la tarde, todos los días laborables hasta fin del corriente mes.

A YUNTAMIENTO

Sesión de la Permanente

Bajo la presidencia del alcalde señor Muñoz Delgado ha celebrado esta mañana a las once sesión ordinaria la Comisión municipal Permanente, asistiendo los señores señores Miguelez, Ruiz, Garrido, Castillo, Martínez Realid, Nieto y Faura, Interventor señor Ripoll y Secretario señor Villanueva.

Orden del día

Se aprueban los actos de las dos últimas sesiones.

Se acuerda queda de nuevo sobre la mesa expediente de Instrucción Pública referente a donª Avilina Molina.

Se acuerda imponer multa al dueño de la casa número 2 de la calle de Borregueros por no haber ejecutado las obras ordenadas y concederle un último plazo.

Se aprueban informes de la Comisión de Hacienda en instancias de don Ignacio Martínez y don José Sánchez, que solicita se les nombre patrones, acordando tenerlo presente en la confección del próximo presupuesto.

Se aprueban informes de Fomento autorizando ejecutar obras en fincas de su propiedad a don Eugenio Sánchez, don Pedro González y don Francisco Sánchez Manjosa y para instalar una cámara frigorífica en el bajo de la casa número 8 de la calle Mayor a don José Foncuberta.

Se da cuenta de un oficio del Consejo local de los Explotadores manifestando su propósito de organizar unos Juegos Florales y una fiesta escultórica con que allegar recursos para la institución, a la vez que para fomentar la cultura y hacer una manifestación del progreso de esta tropa escultórica, actos que podrían servir de brillantes números del programa de nuestras fiestas de Primavera del año próximo. Solicitan a tal efecto la ayuda económica del Ayuntamiento.

Se acuerda autorizar al alcalde para que co cede la subvención oportuna.

A petición del interesado, se acuerda dar de baja en el padrón de vecinos a don Amadeo Egea Gómez y familia.

Se aprueban las cuentas de la semana en obras por administración, manifestando la presidencia que han aumentado su importe debido a la colocación de unos dosientos obreros de los despedidos de Casas Baratas, los cuales se ocupan del arreglo de calles y caminos, entre éstos la carretera de La Palma.

Otros asuntos

Fuera del orden del día se acordó, a propuesta de Intervención, reconocer varios créditos.

Autorizar a don Arturo Gómez para instalar un motor y sirena en su taller de la calle de Cuatro Santos (almacenes Carriago).

Cargar a imprevistos subvención de 50 pesetas para edición de un almanaque-guía de Cartagena a don Arturo Pérez.

El alcalde, haciéndose eco de los artículos publicados en la prensa sobre la desaparición en esta ciudad de la Asociación de Cultura Musical, ruega a los señores de la Permanente contribuir por el buen nombre de Cartagena a que no desaparezca esta institución cultural y propóngales lo-

nar este asunto cerca de los representantes de la Asociación en esta ciudad.

Por unanimidad se concede un voto de confianza a la presidencia para hacer estas gestiones.

Ruegos y preguntas

Nieto pide se culde más al arreglo del jardín de la plaza de San Francisco.

Garrido, que se arregle la subida a la calle de Faquinet.

Castillo, en nombre de una comisión de comerciantes del barrio del Carmen, pide se autorice la entrada de los coches a la población por la calle del Carmen, pues se les irroga perjuicio a los compradores que vienen del campo al tener que dar la vuelta por la calle Real.

A propuesta del Alcalde, se acuerda nombrar una comisión, compuesta por los señores Ruiz, Garrido y Castillo, para estudiar esta petición y a la vez para inspeccionar los caminos vecinales y tomar las medidas convenientes respecto a señales e indicaciones que puedan evitar desgracias o accidentes.

Seguidamente se levantó la sesión.

Periodista portugués

Hemos tenido el gusto de recibir en esta Redacción la visita del periodista portugués don Américo Pereira Cerqueira, Licenciado en Filosofía y Letras.

El señor Pereira viene visitando España en viaje de aproximación hispano-lusitana.

Al llegar a nuestra ciudad ha tenido la atención de visitarnos y rogarnos hagamos público su cordial saludo a las autoridades, entidades culturales y a la prensa con su reconocimiento por las atenciones recibidas.

Al dar nuestra bienvenida al distinguido colega, le deseamos los mayores éxitos en su patriótica labor.

Bautismo de un adulto

De manos del señor Arcipreste don Pedro Gambia ha recibido las aguas bautismales el joven Migue Carmona Garri de 15 años bautizado en el Santo Hospital de Caridad.

La ceremonia, celebrada en la capilla privada de las Hermanas, revistió gran solemnidad, actuando de madrina donª Beatriz Escámez, Ha del nuevo cristiano, y de testigos el Capellán de la Caridad don José Sánchez Medina y orador don José López Rizo.

Enviemos nuestra enhorabuena al joven bautizado y le deseamos se realice con éxito la operación quirúrgica a que va a ser sometido dentro de breves días.

Espectáculos

Cine Sport.—Hoy Nocturno Fox y «La voz de la ciudad» por Robert Alton. Mañana «Zilacala» el aventurero (de la novela de Pio Baroja).